



INFORMATIONS pour OCTOBRE 2024 - N°84

Paroisse Saint-Martin-du-Sampzon

Communauté locale de Font Vive : Comps, Grospierres,
Saint-Alban-Auriolles

Communauté locale de Ruoms : Chapias, Chauzon,
Labeaume, Pradons, Ruoms, Sampzon

Communauté locale de Vallon : Lagorce, Vallon, Salavas

LA SOLENNITE DE TOUS LES SAINTS

L'Église nous propose cette vision de gloire en cette solennité de tous les Saints pour nous inviter à vivre dans l'espérance du renouveau par-delà la mort. C'est dans la joie que nous fêtons les saints dont nous croyons qu'ils sont déjà dans la paix de l'immortalité. La Sainteté de l'Église (tiré du catéchisme pour adultes) : « *Je crois à l'Église une, sainte, catholique et apostolique* ». C'est ce que, nous, chrétiens, nous proclamons lorsqu'on proclame notre Foi. Cela relève de la Foi.

Dire que l'Église est « Sainte » n'est pas toujours facile à comprendre, à lui accorder ce qualificatif. Son histoire est trop entachée de médiocrités, de crimes, de violences. Notre époque n'en n'est pas épargnée. Cela pose le discrédit sur elle. Les chrétiens sont-ils meilleurs que les autres ? Lorsqu'on parle de sainteté, on ne parle pas d'abord de perfection morale. Il s'agit plutôt d'une mise à part et d'appartenir à Dieu. L'Église est Sainte parce qu'elle prend sa source en Dieu qui est Saint et qu'elle est étroitement liée au Christ, et qu'elle est animée par l'Esprit.

Le Christ la voulait Sainte, resplendissante et irréprochable. Comment ne serait-elle pas sainte si elle est de par la volonté de Dieu et du Christ, instituée en instrument et lieu de sanctification. La Sainteté de l'Église suscite la sainteté de ses membres. L'Église manifeste dans le monde que la Foi qu'elle professe est capable de produire d'authentiques fruits de sainteté. Ceux-ci se reconnaissent dans l'innombrable cortège des saints illustres. Ils affleurent aussi dans le témoignage de ces vies qu'inspire le contact de l'Évangile et qui reflètent quelque chose de la sainteté de Dieu.

L'Église ne cesse pourtant pas d'implorer pour elle-même la miséricorde et d'entendre l'appel à la conversion. Elle sait que ses membres sont pécheurs. Elle est pour eux, communauté de pardon et de réconciliation. Nous devons toujours dire dans notre prière : « *Pardonne-nous nos offenses* ».

Dans l'Église nous sommes tous appelés à la sainteté. Le Baptême implique cette vocation, commune à tous les membres du peuple de Dieu, qu'ils soient laïcs ou ministres ordonnés, vivant dans le monde ou en communauté religieuse, mariés ou célibataires. Quel qu'il soit, tout(e) baptisé(e) travaille à faire rayonner le Royaume de Dieu par la sainteté de sa vie. C'est par la fidélité à leur Baptême que les croyants répondent à cet appel, en persévérant dans la prière et la louange de Dieu, en offrant leur personne et leur vie, en sacrifice saint, capable de plaire à Dieu, par le Christ, avec lui et en lui, dans l'unité du Saint Esprit, pour la gloire de Dieu le Père.

Cette sainteté se déploie en charité, don de Dieu qui est amour. Charité à l'égard des frères, mais aussi de chacun des hommes, aimés de l'amour que leur porte Dieu lui-même. En ce 1er novembre, prions particulièrement pour tous ces Saints morts ou vivants et pour chacun de nous qui sommes appelés à le devenir.

« Nous sommes destinés à la sainteté, toi, moi et tout le monde.

C'est une tâche simple, car si nous apprenons à aimer, nous apprenons à être saints ».

Sainte Teresa de Calcutta (1910-1997)

Père Claude Bourg

SAINT FRANÇOIS D'ASSISE (1^{ère} partie)

UNE ENFANCE dans la tradition familiale François naît à Assise en Ombrie dans le centre de l'Italie vers 1181. Il est l'aîné des sept enfants de Pietro Bernardone dei Moriconi, riche drapier, et de Dona Joanna Pica de Boulémont issue de la noblesse provençale. À sa naissance, alors que son père est en France pour négocier des draps et étoffes dans les foires de Provence et de Champagne, sa mère le fait baptiser *Giovanni*, mais à son retour de France, où il a fait de très bonnes affaires, son père lui donne le nom de *Francesco* en hommage à notre pays. Destiné à succéder à son père, il quitte l'école à 14 ans et entre dans la corporation des marchands. Il est doué d'une réelle compétence professionnelle et on lui reconnaît la qualité d'habile négociateur.

UNE JEUNESSE DOREE Contre toute attente, François vit une jeunesse dissipée caractéristique d'un homme issu d'un milieu aisé de cette époque et, en bon italien, il collectionne les conquêtes amoureuses ! Il nourrit l'ambition de devenir chevalier. Au sein de sa commune, il est du côté des *minores*, la bourgeoisie ascendante, contre les *maiores*, qui avaient le monopole des magistratures civiques. Il fait la guerre à la noblesse d'Assise et de Pérouse. Malheureusement, Il est fait prisonnier en 1202 après la défaite de Ponte San Giovanni. Il est libéré grâce à la fortune de son père.

LE MILITAIRE DEVIENT RELIGIEUX Tombé malade en prison, François décide de mener une vie plus paisible et choisit d'abandonner sa vie militaire au profit d'une existence fondée sur les préceptes de l'Évangile. Sa conversion intérieure passe par des moments de prière et de méditation, à l'écart du monde et des actes d'aumône aux pauvres. En 1205, au cours d'une de ces retraites, François entend une voix lui demandant de « *réparer son Église en ruine* ». Prenant l'ordre au pied de la lettre, il se rend à la ville voisine de Foligno afin de restaurer une chapelle. Comprenant au fil du temps que Dieu ne le destine pas uniquement au BTP, François commence à dépenser massivement l'argent familial au profit des nécessiteux, provoquant la colère de son père qui ne craint pas de l'assigner en justice pour le déshériter.



Mais François n'en a cure et persiste dans sa nouvelle existence comme le résume très bien cette citation du saint : « *Jusqu'ici je t'ai appelé père sur la terre ; désormais je peux dire : Notre Père qui êtes aux cieux, puisque c'est à Lui que j'ai confié mon trésor et donné ma foi.* » Il va alors se placer sous la protection de l'évêque Guido, qui l'enveloppe de sa cape, pour signifier que l'Église le prend sous sa juridiction, et reconnaît en lui désormais un religieux, au sens juridique du terme. A partir de 1208, il consacre sa vie à la prédication et gagne son pain par le travail manuel ou l'aumône. Très vite Bernard de Quintavalle, et Pierre de Catane le rejoignent, puis d'autres encore et François se retrouve à la tête d'une petite communauté qui pratique la prédication itinérante : les Pénitents d'Assise.

Renaud Marc

Prière de Saint François d'Assise

« Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix,
Là où est la haine, que je mette l'amour. Là où est l'offense, que je mette le pardon.
Là où est la discorde, que je mette l'union. Là où est l'erreur, que je mette la vérité.
Là où est le doute, que je mette la foi. Là où est le désespoir, que je mette l'espérance.
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière. Là où est la tristesse, que je mette la joie.

O Seigneur, que je ne cherche pas tant à être consolé qu'à consoler,
A être compris qu'à comprendre, à être aimé qu'à aimer.
Car c'est en se donnant qu'on reçoit, c'est en s'oubliant qu'on se retrouve,
C'est en pardonnant qu'on est pardonné, c'est en mourant qu'on ressuscite à l'éternelle vie. »

Elle sera baptisée le 5 octobre à Chauzon : Emma Ranchin
Ils se marieront le 12 octobre à Grospierres : Kevin Frichet et Jessy Albert

Nous les avons accompagnés :

7 septembre à Vallon : Robert Lafont, 91 ans
19 septembre à Ruoms : Bernadette Daneyrolle née Dupland, 85 ans
25 septembre à Vallon : Dubois David, 54 ans
27 septembre à Ruoms : Jean-Claude Alivon, 84 ans

AGENDA d'OCTOBRE 2024

Messes et Activités paroissiales – Dimanches et Semaines

Vendredi 27 septembre : 9h00 – messe à Ruoms
15h30 – messe au Méridien

Samedi 28 septembre : 9h00 – messe à Ruoms

18h00 – messe anticipée à Grospierres

Dimanche 29 septembre – 26^{ème} dimanche du temps ordinaire : 10h30 – messe à Ruoms

Mardi 1^{er} octobre : 18h00 – messe à Ruoms

Mercredi 2 octobre : présentation du Seigneur au Temple : 9h00 – messe à Ruoms

Jeudi 3 octobre – mémoire de Sainte Blaise, évêque et martyr :

9h00 – rencontre de l'équipe « funérailles »

14h00 – réunion de l'EAP (équipe d'animation paroissiale)

17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

Vendredi 4 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

Samedi 5 octobre – mémoire de Sainte Agathe, vierge et martyre : 9h00 – messe à Ruoms

18h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 6 octobre à 9h00 – rencontre du groupe de catéchèse CE2 / CM1 / CM2
à 10h30 – messe de rentrée de la paroisse

Mardi 8 octobre : 17h00 – messe à Ruoms

Mercredi 9 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

Vendredi 11 octobre : 10h30 – messe à l'hôpital de Vallon

Dimanche 13 octobre : 28^{ème} dimanche du temps ordinaire : 10h30 – messe à Ruoms

à Bourg St-Andéol – ordination diaconale de Pierre Rivier

Mardi 15 octobre – Ste Thérèse de l'Enfant Jésus :

16h45 – rencontre du groupe de catéchèse CE2-CM1-CM2 à la maison de la paroisse

Mercredi 16 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

Jeudi 17 octobre : 17h00 – temps d'adoration du St-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

Vendredi 18 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

Samedi 19 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

18h00 – messe anticipée à Vallon

Dimanche 20 octobre – 29^{ème} dimanche du temps ordinaire : 9h00 – messe à Chauzon / 10h30 à Ruoms

Mardi 22 octobre – St Jean-Paul II : 18h00 – messe à Ruoms

Mercredi 23 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

Jeudi 24 octobre : 17h00 – temps d'adoration du St-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

Vendredi 25 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

15h30 – messe au Méridien à Ruoms

Samedi 26 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

18h00 – messe anticipée à Grospierres

Dimanche 27 octobre – 30^{ème} dimanche du temps ordinaire : 9h00 – messe à Labeaume

10h30 – messe à Ruoms

Mardi 29 octobre : 18h00 – messe à Ruoms

Mercredi 30 octobre : 9h00 – messe à Ruoms

Jeudi 31 octobre : 17h00 – temps d'adoration du St-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms

18h00 – messe à Ruoms

FETE de la TOUSSAINT
Samedi 2 novembre

Vendredi 1^{er} novembre – messe à Ruoms à 10h30
Commémoration des défunts – messe à Vallon à 18h00

Dimanche 3 novembre – 31^{ème} dimanche du temps ordinaire

9h00 – messe à Pradons et 10h30 – messe à Ruoms

Lundi 4 novembre : 18h30 – célébration de la Toussaint avec les foyers d'hébergement des Chênes verts et des Amandiers

Mardi 5 novembre : 10h30 – célébration de la Toussaint avec le foyer de vie des Myosotis

16h45 – rencontre du groupe de catéchèse CE2-CM1-CM2 à la maison de la paroisse

17h00 – messe à Ruoms

Mercredi 6 novembre : 9h00 – messe à Ruoms

Jeudi 7 novembre : 17h00 – temps d'adoration du Saint-Sacrement et disponibilité du prêtre pour la confession à Ruoms et messe à 18h00

Vendredi 8 novembre : 9h00 – messe à Ruoms

10h30 – messe à l'hôpital de Vallon

Samedi 9 novembre – Dédicace de la basilique du Latran : 9h00 – messe à Ruoms

17h00 – messe anticipée à St-Alban

Dimanche 10 novembre – 32^{ème} dimanche du temps ordinaire : 9h00 – messe à Lagorce

10h30 – messe à Ruoms

----- **Coordonnées de la paroisse** -----



Secrétariat : Maison paroissiale - 1 Place Général De Gaulle 07120 RUOMS
Tél. 04 75 39 79 70 (répondeur) - Adresse électronique : parstmartin@wanadoo.fr
Permanence: samedi de 9h30 à 11h30 (demandes de baptême, le 1^{er} samedi du mois)
Site de la paroisse sur Internet : www.stmartindusampzon.com
et sur Facebook : <https://www.facebook.com/stmartindusampzon>
Site du diocèse de Viviers : <http://ardeche.catholique.fr>

Curé : Père Claude BOURG – Tél. 07 89 84 96 74 – Courriel : claud.bourg@yahoo.fr

Presbytère de RUOMS : 9 rue des Tournelles – 07120 RUOMS – Tél. 04 75 39 62 54

Diacre permanent : Bernard COMPAGNON - compagnon.bernard07@orange.fr

Diacre : Jean-Luc SCHAACK – 06 59 11 02 10 – jlschaack@gmail.com

Animatrice laïque en Pastorale : Roselyne TALAGRAND – Tél. 06 76 93 06 10 – talagrandsmichel@wanadoo.fr